
COMMISSIONE CONSULTIVA PARITETICA L22 

Verbale del 30.09.2016 

Il giorno 30 settembre 2016 alle ore 14.30, presso la sede della SUISM, Centro Servizi, Corso 

Trento 13 - Torino, si è riunita la Commissione Paritetica del Corso di Laurea Triennale in Scienze 

Motorie e Sportive. 

La Commissione è composta dai docenti 

Prof.ssa Monica Emma Liubicich 

Prof. Roberto Mazzoli  

Prof. Giovanni Musella   

e dagli studenti 

Sig. Andrea Grazioli    

Sig.na Fulvia Guglieri      

Sig.na Erica Tamagnone   

I docenti introducono la riunione della Commissione sottolineandone l’importanza in termini di 

contributi che potranno pervenire al Consiglio di Corso di Laurea ed in particolare alla 

Commissione del Riesame che si predispone alla strutturazione della scheda SUA. La Prof.ssa 

Monica Emma Liubicich sottolinea i cambiamenti nel piano di studi per i nuovi immatricolati anche 

in relazione a quanto era in passato emerso dalle indicazioni degli studenti, il Prof. Giovanni 

Musella riferendosi all’insegnamento di Teoria dell’allenamento, riflette sul fatto che pur questo 

avrebbe dovuto essere inserito al II anno di corso, ciò è stato impossibile a causa del numero di 

CFU da distribuire nei tre anni di corso. A tal proposito il Sig. Andrea Grazioli e la Sig.na Fulvia 

Guglieri sottolineano che l’insegnamento al I anno di corso sottintende ad una serie di conoscenze, 

anche dal punto di vista dell’anatomia, che ancora gli studenti non possiedono e quindi 

concordano sul fatto che l’insegnamento di Anatomia abbia trovato spazio nel I anno di corso. 

Tuttavia gli studenti evidenziano il fatto che nel I anno di corso ogni insegnamento risulta assai 

complesso in relazione al passaggio dal mondo scuola a quello universitario. 

Relativamente agli insegnamenti gli studenti sottolineano che per Inglese ed Abilità informatiche 

andrebbero espresse delle valutazioni che renderebbero gli studenti maggiormente consapevoli 

della loro preparazione. Per quanto riguarda l’esame di Informatica ritengono la prova ed il carico 

di studi non adeguati ai 3 CFU del corso, altresì sottolineano l’importanza della Lingua Inglese nel 



piano di studi. Ribadiscono che le documentazioni utili al fine dell’idoneità dovrebbero essere 

valutate in maniera uniforme dai docenti di AT e TOA e B. 

Gli studenti evidenziano, per quanto riguarda l’orario, una certa qual difficoltà in alcune giornate 

ed orari, e per alcuni corsi, nei tempi degli spostamenti dagli impianti sportivi alle aule. Non 

risultano simili problematiche per la sede di AT dove gli impianti sono tutti facilmente raggiungibili 

a piedi dalla sede ove sono ubicate le aule. Non si rilevano problemi per le aule della SAA e della 

sede di AT che sono ritenute molto ben attrezzate.  Gli studenti sottolineano che sarebbero 

necessari orari pre serali in impianti disponibili per la preparazione delle parti pratiche degli esami, 

in alcuni casi gli orari coincidevano con le lezioni di alcuni corsi. 

I docenti invitano gli studenti a porre maggiore attenzione al Regolamento del Corso di Laurea, 

pubblicato sul sito del corso L-22, che deve essere noto al fine di essere rispettato. A tal proposito i 

docenti rammentano le nuove indicazioni sulle modalità di esame, forse non chiare a tutti gli 

studenti. Gli studenti chiedono che nel momento informativo di inizio anno accademico vengano 

ribadite a tutti le indicazioni pubblicate, pur ritenendo che il sito del corso sia molto completo e 

contenga tutte le indicazioni necessarie alla vita dello studente, se possibile che vengano date 

nuovamente informazioni anche sugli aspetti del tirocinio, dell’esame di laurea e dei corsi 

opzionali. In particolare i docenti ricordano che la pagina su Campusnet di ogni singolo 

insegnamento contiene anche le modalità per la prova di esame. La Sig.na Erica Tamagnone 

sottolinea che gli studenti non hanno ben compreso che la scelta sui Pacchetti avviene secondo 

una graduatoria di merito pubblicata. Il Prof. Giovanni Musella ricorda che i 12 CFU nei crediti 

liberi possono essere spesi anche presso altri Corsi di Laurea con procedura indicata sul sito che 

invita a consultare regolarmente. Anche il Sig. Andrea Grazioli sottolinea che il sito è molto 

completo e che deve essere consultato in maniera più approfondita da tutti.  

La Sig.na Erica Tamagnone a proposito del tirocinio evidenzia che, da quando i progetti formativi 

vengono aperti dai singoli tutor, i tempi di attesa sono praticamente nulli, le operazioni e le 

indicazioni più adeguate, rispetto all’inizio del passato a.a.. I docenti ricordano agli studenti che il 

tirocinio deve essere per tutti un momento di acquisizione di conoscenze ed approfondimento.  

Il Sig. Andrea Grazioli entra nel merito del test di ingresso e chiede se in futuro questo potrà 

prevedere prove pratiche di accesso, o se le competenze motorie saranno accertate in fase 

successiva all’avvio dei corsi. I docenti informano che non è più possibile che l’ammissione al Corso 

di Laurea avvenga sotto forma di prova pratica poiché ritenuta discriminante e ricordano che il 

percorso di laurea è incentrato sulla strutturazione di competenze didattiche. 



Il Sig. Andrea Grazioli sottolinea che per quanto riguarda le rate di iscrizione lo scorso anno si è 

verificato per alcuni una sofferenza nel pagamento della I rata e della quota CUS aggiuntiva, per 

molti studenti si è trattato di un esborso economico non indifferente e chiede se è possibile che 

tale tipo di tassa possa essere rateizzata. Si porrà il quesito al Presidente del Corso di Laurea. Gli 

studenti inoltre ritengono molto positiva la distribuzione dei capi di abbigliamento alle matricole in 

un’ottica di identità del Corso di Laurea.  Inoltre sottolineano, ritenendolo un punto di forza, come 

il Corso di Laurea sia improntato a favorire i rapporti umani anche con i docenti e con il personale 

di Segreteria, in particolar modo ribadiscono la cortesia e professionalità di quest’ultimo sempre 

disponibile a supportarli nel percorso di studi. 

Non essendovi null’altro da discutere la seduta è tolta alle ore 16.00.  

 


